PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Schulen in Mönchengladbach sammeln über 10.000 Teile E-Schrott für "E-Waste Race"-Wettbewerb

Mönchengladbach, 21. September 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs "E-Waste Race" Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt neun Mönchengladbacher Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Mönchengladbach stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 2.180 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Freie Aktive Schule am Niederrhein das Rennen und damit den Schulausflug zum ENERGETICON in Alsdorf gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige Ergebnisse). Vor vier Wochen startete mit Unterstützung von Dr. Günter Krings, Mitglied des Deutschen Bundestages und Felix Heinrichs, Oberbürgermeister der Stadt Mönchengladbach gemeinsam mit dem Clean-Up-MG e.V. das erste E-Waste Race in Mönchengladbach – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war die GEM, die bereits seit vielen Jahren in Mönchengladbachs Schulen Umweltbildung betreibt. Es wurden unglaubliche 10.151 Teile Elektroschrott gesammelt.

Dr. Günter Krings, Mitglied des Deutschen Bundestages: "Recycling ist seit vielen Jahren ein großes Thema, wenn es um Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung geht. Upcycling und Repair-Cafés liegen gerade bei jungen Menschen zurecht im Trend. Als Schirmherr für das Projekt E-Waste Race freue ich mich persönlich natürlich besonders, dass so viele Schülerinnen und Schüler teilgenommen haben, nicht mehr gebrauchsfähige elektronische Kleingeräte einzusammeln und der Wertstoffverwertung zuzuführen. Es wäre toll, wenn die Initiative der Schülerinnen und Schüler dazu führt, dass der von uns produzierte Elektro- und Kleinschrott nicht mehr in der heimischen Schublade liegt, sondern stärker wiederverwendet wird. Diese Aktion hat eine Vorbildfunktion und schafft mit Sicherheit die für diese Thematik erforderliche Aufmerksamkeit."

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Felix Heinrichs, Oberbürgermeister der Stadt Mönchengladbach: "Beim E-Waste Race gibt es nur Gewinner: Denn von dem Einsatz der Schülerinnen und Schüler, die sich aktiv für die Umwelt eingesetzt haben, profitieren wir alle. Besonders beeindruckt hat mich neben der Tatsache, dass so viel Elektroschrott zusammengekommen ist, wie kreativ und professionell das Team der FASAN-Schule das Thema umgesetzt hat."

Eugen Viehof, Vorstand von Clean-Up-MG e.V.: "Alle teilnehmenden Schülerinnen und Schüler am bundesweiten E-Waste Race zeigen Engagement für die Umwelt und dokumentieren schon in jungen Jahren, dass sie Verantwortung für den Klimawandel übernehmen. Mit dieser Aktion sind sie Vorbild. Lassen Sie uns an ihnen ein Beispiel nehmen. Jeder ist aufgerufen in Sachen Klima und Umwelt mehr tun."

Jens Hostenbach, GEM: "Wir haben als Logistikpartner alle gesammelten Altelektrogeräte gewogen und sind auf insgesamt gute 5 Tonnen Gesamtgewicht gekommen. Das ist eine beachtliche Menge, die jetzt wiederverwertet werden kann. Ich würde mich freuen, wenn einige Schülerinnen und Schüler durch den praktischen Einblick die Kreislaufwirtschaft besser kennenlernen konnten und sehen, dass man hier in Sachen Umweltschutz viel bewegen kann."

Annika Gille, Schulleitung und projektverantwortliche Lehrerin: "Das E-Waste Race hat bei uns viele Kinder inspiriert und angespornt, sich mit einem wichtigen Thema der Umweltbildung und Nachhaltigkeit auseinanderzusetzen. Besonders gut gefallen hat uns der spannende Vortrag vom Team von Das macht Schule. Dort wurden die Auswirkungen der Rohstoffgewinnung und die Probleme mit der Entsorgung deutlich und die Kinder waren danach sehr motiviert, Elektroschrott zu sammeln und das Gelernte weiterzugeben. Das Thema wird uns allen lange in Erinnerung bleiben."

Folgende Schulen nahmen am Projekt teil: Anna-Schiller-Schule, FASAN Freie Aktive Schule Am Niederrhein, Gesamtschule Espenstraße, Gesamtschule Hardt, Gesamtschule Rheydt-Mülfort, Gemeinschaftsgrundschule Beckrath, Gymnasium Am Geroweiher, Hauptschule Neuwerk, Realschule an der Niers.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer Website. **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. "Das macht Schule" ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net

